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体育草场

在10月5日进行的这场“川渝德比”中，成
足守门员兰一出现了 3次离奇的失误，直接导
致成足主场 2∶3不敌为保级而战的力帆。就
在兰一丢了第二个球后，部分现场球迷挥舞着
钞票高呼“假球”。

面对央视的镜头时，成都谢菲联球迷协会
会长胡定成表示：“以我们球迷的观点来看，这
场球应该是球员里面有鬼。”而四川球迷协会主
席潘前荣则表示：“那个球说穿了是非常低级的
失误，如果让我去，可能都不会失球。尤其是第
二个失球，与当年渝沈之战有异曲同工的地方，
也就是说，这种失球就好比是往嘴里送饭时却
往鼻子里灌，这是怎么办得到的事呢？就说下
意识地也都应该去抓球，他就是表演，这种表演
和真正的处理球，球迷一看就知道。”

马明宇坦言无法追查
在谈到兰一的失误时，成都谢菲联副总经

理马明宇坦言，这种事情无法追查。
马明宇表示：“这种事情在很多俱乐部都可

能遇到，你得拿出证据，不能去猜测。如果你没
有证据而去怀疑球员的话，我觉得这是不负责任
的。在这方面，俱乐部是没有任何办法的，因为
我们虽然是管理者，但也只是在足球专业方面进
行管理。像这种事情只能是由一些专门的纪律
机构来进行清查，所以我非常高兴看到这次司法
介入赌球，这已经是到了必须进行清除的时候。”

力帆坚称没打假球
而重庆力帆俱乐部总经理陈宏表示，首先，

球迷怀疑的是成足队员有鬼，其次，力帆绝对没
有干过收买对方球员的事情。

“虽然跟力帆没有什么关系，但从我个人的
角度来看，恐怕还是得有证据，不能说你怀疑别
个，别个就一定做了你认为的那些事！”陈宏说道。

中国足坛正处于扫赌的狂风暴雨中，陈宏
表示，自从力帆涉足足坛以来，从来没有干过
打假的事情，怎么查都不会查到力帆头上，

“正所谓清者自清，力帆俱乐部绝对经得起任
何调查。” 方珲

年后再抛“重磅炸弹”
球员涉赌成打击对象
在俱乐部人员纷纷落网之际，球员仍

旧逍遥法外。实际上，在中国足坛，赌博集
团控制球员来实现控制比赛的现象层出不
穷，一些国字号球员也涉及其中。此外，可
以基本确认的是，目前中国足坛发生的血
案，绝大部分都和球员涉赌有关。

根据记者了解的情况，警方下一步很
可能把球员也列入打击的重点。

公安部已经先后两次公布扫赌打黑的
调查进展，有消息人士透露，元旦过后，警方
可能第三次公布案情，届时海利丰涉假的更
多场次以及足协官员范广鸣涉赌，还有一些
球队涉赌都将被曝光。对此，昨日中国足
协表态：“全力配合公安部门扫赌。” 李文

当尤可为、刘红伟交代着当年那一笔龌龊
的交易时，联想着王珀用 20万将胜利卖给广
药，也许你也感觉到了——中国足球的根基已
被触动，而首当其冲的“受害者”，便是中超。尽
管这两场假球发生在中甲联赛，但成都谢菲联
与广药早已升入中超，甚至成为中坚力量。毫
不夸张地说，“扫赌风暴”已经逼得中超不得不
缩军。如果按照《中国足协纪律处罚办法》处理

涉案球队，2010中超联赛最多也只有14支队伍
参赛，“这可比准入制的力度大得多了。”一位知
情人士昨晚告诉记者。几乎可以肯定的是，明
年中超不会停摆，至于是否延期，则要考虑公安
部门的办案进程。

据悉，涉嫌商业贿赂的广药和成足都难以
逃脱从中超消失的厄运。不过，在公安部门结案
之前，中国足协纪委会绝不会讨论具体的处罚。

一周内两次主场被逆转——

贝尼特斯江郎才尽？
本报讯 昨晨，阿森纳在一球落后的逆境

中，最终以2∶1逆转主队利物浦，成为英超第
16轮四大豪门中唯一的胜利者。目前，少赛一
轮的阿森纳积31分，落后榜首的切尔西6分，少
曼联3分，列积分榜第三位；利物浦积24分仅列
第七位，与“领头羊”的分差已被拉大到13分。

算上此前的欧冠联赛与佛罗伦萨一
役，利物浦一周内连续两场被对手逆转。
率队于 2005 年夺得欧洲冠军的贝尼特斯
置身于如此被动局面中，十分吃力。 徐文

上周六，凤凰卫视招牌栏目“一虎一席谈”
播出了一期有关中国足坛扫赌的访谈专题，主题
为“足坛抓赌能走多远”，参与的嘉宾有“钓鱼执
法案”律师郝劲松、“足坛反黑第一人”陈培德、

“民间反赌第一人”任杰等。这次节目最终成了
一个让几位反赌人士携起手来的平台。做完节
目后，任杰主动和郝劲松取得联系，两人将联手
起诉国家体育总局足球管理中心（中国足协）。

本月初，广州铁杆球迷朱光兵向当地一家
区人民法院递交起诉书，状告中国足协，法院最
终不予受理。 朱光兵随后试图向中国足协所
在的法院起诉，得到的回复仍然是“不会受理”。

那么，郝劲松怎么处理可能面临的“不受
理”的局面呢？郝劲松说：“起诉足协要讲究技
巧，技巧运用好了，法院不会不受理。一周后我
们将开始具体行动。” 韦文

国米做客被逼平后——

穆里尼奥又犯贱
本报讯 你减速我也减速，意甲三雄本

轮无一胜绩，AC米兰和尤文图斯都遭遇惨
败，国际米兰昨晨在客场被亚特兰大逼成
1∶1。在积分榜上，国米积36分稍稍扩大领
先优势，AC米兰排名第二，尤文名列第三。

由于上一场吃到红牌，穆帅本轮失去现
场指挥权，国米被降级区球队亚特兰大逼
平。赛后，《罗马体育报》记者拉马佐蒂追到国
米大巴前要求采访穆帅。“狂人”显然心情不
好，下了车不仅推搡拉马佐蒂还口吐脏话。

意大利记者协会主席菲拉约洛随即发表
声明：“我们要求体育仲裁部门采取行动，并
进行相应处罚。” 阿毅

昨天，央视新闻频道在关于中国足坛扫赌案件的追踪
报道中，对2009赛季中超联赛成都谢菲联主场迎战重庆力
帆的比赛有涉假一事，进行了特别关注。尽管成都球迷认
定该场比赛成足的球员一定有问题，但成都谢菲联俱乐部
副总经理马明宇以及重庆力帆俱乐部总经理陈宏都表示了
否认，并欢迎司法机关介入调查。

2010中超缩军不停摆 广药成足降级 恐重回12队

联手状告足协“民间反赌第一人”请郝劲松当律师

[最新动态]

航体改造 草皮“登场”
本报讯 经过前期的各项准备工作之

后，航海体育场场地改造昨天进入了最后的
环节——草皮铺设工作，大约5天之后，航海
场内就将“旧貌换新颜”。

自从2003年开始作为建业队的主场，航
海体育场已经投入使用了 7年，虽然场地条
件不能算差，但在国内并不能算是一流。此
次航体的场地改造工作进行得非常彻底，并
非简单地更换草种，而是考虑到场地平整、渗
水功能等多个方面，因而工程量堪称浩大。

据介绍，航海铺设完毕共需要7000平方
米草皮，昨天已经有3000平方米运达。如果
近来郑州的天气作美的话，预计3至5天的时
间，全部草皮就将铺设完毕。此次铺设的草
皮价格不菲，经过冬季合理的养护之后，就可
以承接正式比赛。改造之后的航体，场地条
件将步入国内一流水平，能和申花主场虹口
体育场媲美。

而在草皮铺设完毕后，航海体育场的其他
方面改造工作也将随之跟进，相比省体育中心，
改造工作领先一步的航体倒是更有可能成为
建业的亚冠主场。 晚报首席记者 郭韬略

前成足守门员兰一前成足守门员兰一


